

Las reacciones en la política atacameña ante anuncio del gabinete del Presidente Electo Kast

El nombramiento de los 24 asesores ministeriales anunciado por la autoridad entrante este martes, generó criterios dispares, por un lado, quienes serán parte del nuevo oficialismo aprobaron en general las designaciones, mientras que la futura oposición cuestionó severamente los nombramientos, especialmente por la controversia generada en cuanto al Ministerio de Minería.

La noche de este martes, el Presidente Electo de Chile, José Antonio Kast, anunció los 24 ministros que compondrán su gabinete al iniciar su mandato en marzo de este año.

Entre los convocados, destacó una pronunciada ausencia de militantes, presencia de empresarios, y una polémica por el ministerio de Minería.

En Atacama diversas reacciones de hicieron ver ante lo anunciado.

DIPUTADA SOFIA CID (REPUBLICANOS)

La diputada por Atacama, Sofía Cid Versalovic, expresó su total respaldo al gabinete presentado por el Presidente electo José Antonio Kast, subrayando que se trata de un equipo convocado para actuar ante las múltiples emergen-



cias que enfrenta el país, y no para mantener el statu quo.

“Este no es un gabinete para administrar la normalidad. Es un gabinete para enfrentar la emergencia nacional con decisión y carácter. Chile atraviesa una crisis profunda en seguridad, economía y confianza institucional, y este equipo tiene la tarea de actuar desde el minuto uno”, afirmó la parlamentaria.

Cid valoró especialmente el perfil técnico y territorial de muchos de los nuevos ministros y ministras, y destacó que varios de ellos tienen experiencia directa en liderar bajo presión.

“Conozco personalmente a varios de los nuevos ministros. Son personas con vocación de servicio, capacidad de gestión y una visión clara del país. Este no es un gabinete para dar discursos, es un gabinete para entregar resultados concretos”, agregó.

Además, la diputada puso énfasis en el enfoque del nuevo gobierno hacia las regiones y la necesidad de descentralizar las decisiones:

“Desde Atacama, valoro profundamente que este gabinete rompa con el centralismo. No se puede gobernar desde un escritorio en Santiago. Chile necesita un Estado que esté en el terreno, que conozca los problemas reales de la gente y que actúe con urgencia”, declaró.

En cuanto a los desafíos inmediatos del país, la diputada mencionó que el nuevo gabinete refleja una arquitectura clara orientada a las principales emergencias nacionales: la seguridad pública, la crisis económica, el colapso de los servicios del Estado, la necesidad

de justicia social y las urgencias cotidianas de millones de chilenos.

“Hoy Chile necesita orden, seguridad, empleo y un Estado que funcione. Cuentan con todo mi respaldo desde Atacama para avanzar en las transformaciones urgentes que Chile necesita. La gente espera respuestas concretas, y este equipo tiene una gran responsabilidad: trabajar con seriedad, carácter y los pies bien puestos en la realidad del país”, sostuvo.

Por último, Cid cerró con un mensaje de esperanza y unidad:

“Hoy comienza una nueva etapa.

Tenemos un Presidente con convicciones firmes y un gabinete con experiencia y compromiso. Les deseo mucho éxito. ¡Vamos con todo, por un Chile más seguro, más justo y con oportunidades para todos!”

KYLE CAMPBELL, SECRETARIO GENERAL DE LA UDI ATACAMA

Por otro lado, Kyle Campbell, Secretario General de la Unión Demócrata Independiente, (UDI) señaló al respecto:

“Un Gabinete para recuperar y reconstruir Chile, desde la UDI Atacama valoramos profundamente el Gabinete Ministerial presentado por nuestro Presidente Electo, José Antonio Kast, el cual responde con claridad al momento que vive el país. Se trata de un equipo conformado en base al mérito, trayectorias profesionales sólidas y probada experiencia en el servicio público, con una integración regional real y una paridad entendida desde la capacidad y no desde la imposición ni la complacencia. Este Gabinete



AGENDA EL GRABADO DE PATENTE EN LOS VIDRIOS Y ESPEJOS DE TU VEHÍCULO

www.automotrizdepmetis.cl



+569 5179 2807

CRÓNICA | POR RODRIGO FERRADA

Jueves 22 de Enero de 2026

Diario Chañarcillo. | 3



nete refleja el rumbo que tomó la campaña presidencial, especialmente en la segunda vuelta, construyendo un arco amplio de colaboración política que va desde el Partido Radical hasta el Partido Republicano, reflejando el espíritu de unidad nacional, manifestado por el Presidente Kast, incorporando además a un número significativo de ministros independientes de alto nivel técnico y rigor profesional. Confiamos en que este será un equipo a la altura de la emergencia que enfrenta Chile, llamado a recuperar el orden, retomar el progreso y restablecer la confianza de la ciudadanía en sus instituciones. Finalmente, como UDI destacamos con especial énfasis la designación de Claudio Alvarado como Ministro del Interior, militante de nuestro partido, quien cuenta con las credenciales, experiencia y liderazgo necesarios para asumir una de las responsabilidades más altas y complejas del Estado, en un momento clave para el futuro del país”.

JESSICA PORTILLA, PRESIDENTA REGIONAL DE RN

En cuanto al anuncio del gabinete del Presidente Electo, la Presidenta de Renovación Nacional (RN), Atacama, dijo:

“Nosotros, valoramos el anuncio del gabinete del Presidente Electo José Antonio Kast, porque entrega señales de gobernabilidad y de priorización de temas urgentes y también es un paso importante para dar certezas al país. En particular nuestra impresión es que nos parece un gabinete acorde y consecuente con lo que el Presidente electo ha planteado, especialmente en materias como seguridad, reactivación económica y eficiencia del Estado. Esperamos que este trabajo se traduzca en medidas concretas para las regiones y particularmente para Atacama. Lo relevante ahora es avanzar con responsabilidad en los desa-

fios más urgentes y que las regiones tengan un rol protagónico. Desde RN seguiremos disponibles para colaborar y respaldar al gobierno con una mirada de unidad y trabajo serio por Chile”.

SENADORA YASNA PROVOSTE (DC)

Mientras que la Senadora por la región, Yasna Provoste comentó al efecto

“Me llama profundamente la atención lo poco que se ha cuidado la figura del Presidente electo en todo este proceso de conformación del gabinete. Dirigentes que adelantan anuncios que no les corresponden, otros que informan públicamente sobre rechazos a ministerios, conversaciones privadas con el Presidente electo que terminan filtradas a la prensa. Respetar la institución de la presidencia es dejar de improvisar y entender que hay protocolos que existen por una razón: proteger la dignidad del cargo más importante de la República. Como integrante de la Comisión de Minería del Senado, me parece muy grave que el sector minero —estratégico para Chile y fundamental para Atacama— se quede sin un ministro especialista a última hora, y solo porque una gran empresa decidió adelantar un anuncio que no le correspondía hacer. De paso, esa misma empresa vio subir sus acciones durante la tarde por haber filtrado la información. Queda claro dónde están las prioridades de algunos: los negocios personales primero, la institucionalidad después. Esto no es solo una falta de respeto al Presidente electo. Es una falta de respeto a Chile, a nuestras instituciones democráticas y al proceso que los ciudadanos eligieron en las urnas. La transición entre gobiernos no es un reality show ni una oportunidad de mercado para especular. Es un momento institucional que debe tratarse con la seriedad que merece. Desde el Parlamento tenemos la responsabilidad de fa-

cilitar en todo lo que sea posible la instalación del nuevo gobierno. Podemos tener diferencias políticas —y las tendremos—, pero eso no nos exime de actuar con altura de miras y respeto institucional. Atacama tiene enormes desafíos que no pueden esperar: superar la crisis de la educación pública, traer la nueva Escuela de Formación Policial de Carabineros que tanto hemos esperado, concretar el nuevo Centro Oncológico Regional, reponer la capacidad de fundición para la pequeña y mediana minería, asegurar el cuidado de nuestro patrimonio astronómico y potenciar el turismo de manera sostenible. Vamos a trabajar en estos temas con el nuevo gabinete —cuando finalmente esté completo— y con el nuevo gobierno. Atacama necesita soluciones, no improvisaciones; necesita seriedad, no filtraciones; necesita un gobierno que pueda instalarse con dignidad y comenzar a trabajar desde el primer día. El respeto a las instituciones no es negociable. Ni para empresas, ni para dirigentes, ni para nadie. La presidencia de la República merece ese mínimo básico de consideración”, opinó la parlamentaria.

DIPUTADO CRISTIAN TAPIA (IND)

Distinta opinión tuvo el Diputado Independiente por Atacama, de la bancada del PPD, Cristian Tapia, que tuvo una visión similar a la de la Cámara de Minería de Chile, en cuanto al nombramiento de un agrónomo como Biministro de Minería y Energía, asunto que ha causado mucha controversia:

“Fue lamentable lo que pasó con el supuesto ministro de Minería Santiago Montt, y me parece que es una falta de respeto al mundo de la minería de poner en el comienzo un biministro, pero también un ministro dedicado a la agricultura, un ingeniero agrónomo, es decir, la minería que es el motor económico de nuestro país, en momentos en que vamos a explotar más litio, en que van a aumentar

tar la cantidad de toneladas de cobre, los precios están por arriba, entonces, yo la verdad es que no entiendo. Si alguien me puede dar una explicación del gobierno, sobre cuál es la estrategia, o tal vez puede que haya sido esto para salir del paso de la situación del señor Montt, y en los próximos días esperamos tener novedades para tener un ministro de Minería como corresponde, que sepa del rubro, que golpee la mesa, que ponga a los empresarios que no quieren respetar las normas en Chile, la protección de los trabajadores y principalmente el crecimiento económico a través de la minería, yo creo que es una pésima señal que se le da al país”, señaló el parlamentario.

DIPUTADA DANIELLA CICARDINI (PS)

Por su parte la Diputada del Partido Socialista Daniella Cicardini, expresó igualmente descontento con los nombramientos, aludiendo a que sería una suerte de “improvisación desconectada de la calle”, y mostró especial preocupación por el Ministerio de la Mujer:

“Lo que vimos el día de ayer con el gabinete que va a acompañar al Presidente Kast es una improvisación completa. Es un gabinete conformado con parches, con desaciertos, con tropiezos en el camino, que parece hablarles mucho a los mercados, pero poco a los ciudadanos. De mucha oficina y directorio, pero poca calle y conexión con la realidad. Lamento profundamente, por ejemplo, que la próxima ministra de la Mujer sea alguien que relativice los derechos de las mujeres, que tenga una visión conservadora, que rechace el aborto, porque son luchas de mujeres que nos ha costado años poder conquistar y que evidentemente pone en duda los avances que hemos tenido las chilenas precisamente en temas sensibles. Y espero que este gobierno pueda cumplir los compromisos que ha mencionado el presidente en la campaña. Por eso, como socialistas vamos a estar vigilantes a que no existan retrocesos que afecten a nuestra

sociedad, pero particularmente a las mujeres de Chile”, dijo.

MARIO RIVAS, PRESIDENTE REGIONAL DEL PC

Por su parte, Mario Rivas, Presidente Regional del Partido Comunista de Chile, (PC), opina que el gabinete nombrado representa mayoritariamente al mundo del empresariado, lo que a su juicio es preocupante, y dejó sobre la mesa un cuestionamiento ético, al ser dos ministros del gabinete ex asesores jurídicos de Augusto Pinochet:

“Lo primero es que hay una representación clara del mundo empresarial en esta composición de este primer gabinete, son señales que nos van a obligar a estar muy alertas sobre lo que va a venir, el riesgo, obviamente, por la representación de intereses del gran empresariado. Ahí está el biministro nombrado, que viene de ser vicepresidente de la Confederación de la Producción y el Comercio, si no me equivoco, Daniel Mas, en minería y economía, un ministerio estratégico, cosas que en la línea programática se escondieron, y son señales claras que preocupan, porque cuando se dice que no hay plata para el reajuste de los trabajadores del sector público se le está diciendo a los funcionarios que hoy día están en emergencia, que esa es su preocupación, que no van a tener reajuste. Además se abre un cuestionamiento ético, porque también es un gobierno con la nominación de dos ministros, donde uno puede señalar claramente que ahí está la derecha dura pinochetista, estos dos ministros fueron parte de la defensa del dictador Pinochet allá en Londres en su detención. Me refiero al ministro de Defensa, Fernando Barros y al de Justicia y Derechos Humanos Fernando Rabal. Entonces, todo esto nos hace pensar y cuestionar, acerca de la verdadera representación que pueden tener los intereses de la gran mayoría de las chilenas y chilenos”, dijo Rivas.